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Cari concittadini,
non nascondo la mia emozione quest’anno nel farvi gli auguri di Buon
Natale e Felice Anno Nuovo.
I miei cinque anni da Sindaco si stanno per concludere e se guardo alle mie
spalle riesco chiaramente a ricordare ogni momento vissuto. Non è stato
sempre facile. 
Insieme abbiamo superato una pandemia, affrontato una crisi economica
globale e le migrazioni date dalle guerre che purtroppo sono ancora in atto. 
Insieme stiamo conducendo battaglie per il nostro territorio: quella per la
sanità e per dire No al CPR tra tutte. Insieme stiamo raggiungendo molti
importanti traguardi come la depurazione, i progetti per la tutela dell’Isola
Gallinara, la valorizzazione della zona mare, il masterplan di Vadino, il pro-
getto moli, la crescita della nostra città che ormai si è affermata quale punto
di riferimento per il turismo nel ponente ligure e molto altro.
Penso anche a tutti quei piccoli, ma grandi obiettivi che ci eravamo prefissati. 
Ovviamente c’è ancora tanto da fare ed è per questo che guardiamo avan-
ti con impegno e determinazione come solo una squadra forte e unita come
la nostra riesce a fare. 
Un uomo solo non può andare molto lontano ed io sono circondato da per-
sone preparate, competenti, volenterose che hanno un grande comun de -
nominatore: la volontà di fare il bene di Albenga.
Vi auguro di trascorrere delle serene feste e di farlo donando il bene più
prezioso che avete ai vostri cari: il vostro tempo.

Il Sindaco 
Riccardo Tomatis

Buon Natale 
e Felice Anno Nuovo!

Albenga la rivista dei cittadini ingauni
Comune di Albenga Aut. Tribunale n. 4/2022 - Registro Periodici del Tribunale di Savona
Direttore Responsabile Mara Cacace – Foto di copertina Mario Rossello
Realizzazione e Pubblicità Servizi Editoriali - To - Tel. 011.4057993 - 339.2296794 - info@edizionicomunali.it
Stampa Tipografia Bacchetta - Albenga (SV) Tiratura 15.000 copie
Versione pdf www.comune.albenga.sv.it



OSPEDALE DI ALBENGA: 
“DA VALORIZZARE SUBITO”

Come? Incrementando le risorse presenti 
e iniziando a usare le sale operatorie.

Molteplici sono gli argomenti che girano intorno al tema sanità e, tra questi, in meri-
to all’Ospedale di Albenga, gli interrogativi primari sono:
– l’apertura h.24 del Punto di Primo Intervento
– la funzionalità presente e futura dell’Ospedale
A fare il punto il sindaco Riccardo Tomatis.
Per quel che riguarda l’apertura h.24 del PPI del Santa Maria di Misericordia affer-
ma il primo cittadino: “Albenga deve avere un PPI aperto 24 ore al giorno. L’im por -
tanza di questo presidio per tutto il nostro territorio è risultata evidente con la sua
riapertura avvenuta nel mese di luglio.
Ogni piccolo/grande risultato, che abbiamo ottenuto od otterremo grazie all’impegno
di tutti, è un passo verso quello che è, e deve rimanere, il nostro obiettivo: avere un punto dove vengono trattate le urgen-
ze sul territorio e avere un ospedale funzionante e servizi territoriali efficienti”.
In merito alla funzionalità dell’Ospedale Santa Maria di Misericordia: “Nel nostro ospedale sono presenti sale operatorie
d’avanguardia e un team di medici ospedalieri di prim’ordine, basterebbe incrementare gli organici per garantire quel
salto di qualità che darebbe prestigio al nosocomio e, prima ancora, una supremazia alla sanità pubblica con le sole
risorse in house. Perché non farlo da subito?”.

Albenga ❮ LE NOSTRE GRANDI BATTAGLIE ❯
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NO AL CPR NELL’EX CASERMA PIAVE
Ecco spiegate le azioni intraprese dal Comune 
e le ragioni del no.
Nelle ultime settimane è emersa l’intenzione, da parte del Governo, di realizzare un
CPR nella nostra regione. 
Tra le ipotesi vagliate anche quella dell’ex Caserma Piave di Albenga nella quale, lo
scor so 26 ottobre, è stato effettuato un sopralluogo da parte di tecnici del Ministero
della Difesa.
Il Comune di Albenga si è immediatamente mobilitato al fine di esprimere in modo chia-
ro e deciso le ragioni del proprio dissenso.
Tra queste ricordiamo l’incarico dato ad un legale per seguire Albenga in questa vicen-
da e la formulazione, da parte del sindaco Riccardo Tomatis, della richiesta di accesso
agli atti per inserirsi nell’ambito dell’eventuale procedimento amministrativo che si po -
trebbe instaurare.

LE RAGIONI DEL NO
Il NO del sindaco Riccardo Tomatis arriva deciso per ragioni legate alla natura lesiva dei più elementari diritti alla perso-
na di siffatti centri, per ragioni di opportunità – Albenga e il suo entroterra sono diventati in questi ultimi anni vero e pro-
prio fiore all’occhiello del ponente Ligure per il turismo e l’outdoor – ma anche per ragioni tecniche:
– Ubicazione dell’ex Caserma Piave in pieno centro abitato,
– Ubicazione in zona a vocazione turistica,
– Ubicazione in zona che prevede un importante intervento di riqualificazione,
– Ubicazione in zona rossa a rischio idraulico molto elevato e pericolo di esondazione “che non può comportare destina-
zioni d’uso che aumentino il carico insediativo”, 

– Esiste un vincolo monumentale non solo sugli edifici, ma anche sul piazzale,
– All’interno della Piave è operativo un poligono di tiro utilizzato da tutte le forze dell’ordine che mal si concilia con la rea-
lizzazione di un CPR,

– Gli edifici e gli accessi alla Caserma non hanno le caratteristiche di antisismicità per garantire la sicurezza delle perso-
ne all’interno.

CHIARIMENTI SULLO PSIR (Piano Sociale Integrato Regionale)
Albenga, capofila del distretto sociosanitario albenganese chiede chiarimenti e presenta osservazioni sullo PSIR (Piano
Sociale Integrato Regionale), lo strumento di programmazione degli interventi e l’organizzazione dei servizi territoriali per
una pronta e strutturata presa in carico dei soggetti fragili.
Afferma l’assessore alle politiche sociali Marta Gaia: “Le osservazioni presentate sono volte ad avere chiarimenti e,
soprattutto, a rappresentare la difficile situazione dei servizi territoriali sul nostro comprensorio.
Scendendo nel dettaglio delle osservazioni si evidenzia, in particolare, una carenza di medici di medicina generale, la
mancanza di personale e di spazi idonei per i servizi territoriali (consultorio, neuropsichiatria infantile, centro salute men-
tale, SerD)”. 





Albenga ❮ LAVORI PUBBLICI ❯
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CONTINUANO GLI INTERVENTI
SU ASFALTI E MARCIAPIEDI
Fin dall’inizio del suo mandato l’Amministrazione Tomatis ha
investito nella manutenzione e rifacimento di asfalti e mar-
ciapiedi intervenendo sia nel centro città che nelle frazioni.
Milioni di euro sono già stati utilizzati per il rifacimento dei
piani viari e molti sono gli interventi già calendarizzati se -
condo una programmazione che tiene conto delle principa-
li criticità e delle richieste provenienti dal territorio. 

VIA PAPA GIOVANNI XXIII 
HA CAMBIATO VOLTO
Via Papa Giovanni ha cambiato volto grazie all’intervento
che ha visto la sostituzione dei pini con alberi di Jacaranda
(che sviluppano le radici in uno strato profondo del terreno
e non superficialmente), la sistemazione dei marciapiedi, il
loro adeguamento secondo il piano di eliminazione barriere
architettoniche (P.E.B.A.), il rifacimento del manto stradale
fortemente compromesso dalle radici e la realizzazione di
opere di miglioramento di varia natura tra le quali la demo-
lizione di muretti di delimitazione del parcheggio lato Est, e
la sostituzione delle panchine. 
L’Amministrazione inoltre ha deciso di completare l’asfal -
tatura della via fino all’intersezione con viale Liguria, miglio-
rando l’intera viabilità della zona.

Afferma il sindaco Riccardo Tomatis: “Grazie a questo
intervento abbiamo migliorato la funzionalità della via – con
una particolare attenzione agli aspetti legati all’accessibilità
nelle parti comunali – sia l’aspetto estetico. Oggi via Papa
Giovanni è tornata ad essere una via bella e piacevole da
percorrere”.

SECONDO LOTTO DI 
INTERVENTI IN VIA TRIESTE
Il rifacimento di via Trieste sta per essere completato.
I lavori (I e II lotto) hanno visto la sistemazione dei mar -
ciapiedi danneggiati dalle radici delle magnolie, l’adegua-
mento degli attraversamenti pedonali come già stabilito nel
PEBA (Piano Eliminazione Barriere Architettoniche) attra-
verso la realizzazione di scivoli di raccordo dei dislivelli che
saranno differenziati cromaticamente e per materiale e l’uti-
lizzo di pavimentazioni Loges LVTE per segnalare le dire-
zioni consentite corrispondenti agli attraversamenti.

PIAZZA DEL POPOLO
A breve partiranno gli interventi di restyling e riqualificazio-
ne completa di Piazza del Popolo.
Il primo stralcio di lavori prevede la realizzazione di un
palco con relativa rampa di accesso e pavimentazione in
arenaria, l’adeguamento elettrico e funzionale dell’area e
il posizionamento di bagni pubblici accessibili anche per 
di sabili. 
Afferma il vicesindaco Alberto Passino: “Piazza del Po -
polo, vero e proprio centro dei servizi pubblici della nostra
città, cambierà volto e sarà rivalutata completamente”.



Albenga ❮ LAVORI PUBBLICI ❯

INAUGURATO IL NUOVO 
PARCHEGGIO GRATUITO 
IN VIA MILANO
È stato inaugurato il nuovo parcheggio gratuito in via Mi -
lano con 86 nuovi stalli.
L’opera ha visto l’ampliamento della rampa di accesso al
cosiddetto solettone - recentemente sbloccato dall’Am mi -
nistrazione Tomatis dopo una vicenda di fallimento durata
moltissimi anni -, l’illuminazione dello stesso e il migliora-
mento della viabilità dell’intera zona adiacente a Piazza
Nenni grazie alla realizzazione di una rotonda che ha per-
messo di alleggerire il traffico.
Afferma il sindaco Riccardo Tomatis: “La scelta del l’Am -
ministrazione di rendere gratuiti questi 86 nuovi parcheg-
gi riesce a dare una risposta ai residenti e ai visitatori del
Centro Storico che, come sappiamo, è diventato sempre
più attrattivo da un punto di vista turistico, culturale e com-
merciale.”.

PIAZZA MATTEOTTI
A breve sarà realizzato il progetto, passato al vaglio della
Soprintendenza, di rifacimento della scala che da Piazza
Matteotti porta a via Patrioti. Così si riuscirà a dare una ri -
sposta funzionale ai cittadini e ai residenti della zona.
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MESSA IN SICUREZZA IDROGEOLOGICA
DEL TERRITORIO

PULIZIA RII E CANALI: 
INVESTITI OLTRE 300 MILA EURO
L’Amministrazione Tomatis continua a investire nella pulizia
di rii e canali.
Tra gli ultimi interventi ricordiamo la pulizia e la rimozione
degli alberi ad alto fusto presenti nell’alveo del fiume del
Centa (o meglio del Neva essendo tale nel tratto interessato

dall’intervento) nel tratto che arriva fino al ponte di Bastia,
la pulizia del Carenda dal ponte dell’ex polveriera a salire e
del Carpaneto dall’ex fornace Perseghini alla foce. 
Afferma il vicesindaco Alberto Passino: “L’Ammini stra -
zione continua a investire nella sicurezza idrogeologica del
territorio. Periodicamente e con una programmazione ba -
sata su principi di rotazione, procediamo alla pulizia e alla
manutenzione ordinaria e straordinaria di tutta la fitta rete
di rii e canali.
Ricordo inoltre che, come ogni anno, il sindaco ha emesso
ordinanza che obbliga i proprietari frontisti di fossi, rii e cor -
si d’acqua in genere, a provvedere alle operazioni di manu-
tenzione ordinaria quali il taglio della vegetazione lungo le
sponde dei fossi e corsi d’acqua”.

LA REGIONE FINANZIA L’INTERVENTO 
DI RIFACIMENTO DELL’ARGINE 
DEL TORRENTE ARROSCIA A BASTIA
La Regione ha finanziato il rifacimento dell’argine del tor-
rente Arroscia in località Boschetto (Bastia), danneggiato
durante le alluvioni del 24 novembre 2016 e ulteriormen-
te peggiorata con le forti piogge verificatesi nel maggio del
2020. 
Afferma Camilla Vio consigliere delegato alla frazione
di Bastia: “L’Amministrazione, insieme ai tecnici comuna-
li, ha sempre mantenuto alta l’attenzione su questo tema 
di fondamentale importanza per la sicurezza idrogeologica
del territorio e dei nostri concittadini. Ci auguriamo che la
Regione possa procedere rapidamente e dare il via ai lavo-
ri di ripristino”.

Albenga ❮ TERRITORIO ❯



LUNGOCENTA CROCE BIANCA
Sono entrati nel vivo i lavori di ripristino dell’argine in Lun -
go centa Croce Bianca, danneggiato durante l’alluvione del
2 e 3 ottobre 2020.
L’intervento, a opera della ditta Perrone Costruzioni in ca -
 ricata da Regione Liguria (competente per materia) do -
po l’allestimento del cantiere, ha visto l’esecuzione di spe-
cifiche indagine belliche e dell’accesso all’alveo grazie alla
realizzazione di una rampa costituita da massi, attraverso
la quale si sta intervenendo sul piede del muro d’argine.

Afferma il sindaco Riccardo Tomatis: “In collaborazione
con gli uffici comunali stiamo seguendo da vicino l’interven-
to, che prevede la realizzazione di una difesa a massi per
proteggere il muro dall’erosione dell’acqua e scongiurare il
superamento dell’argine, unita a un intervento di consolida-
mento e stabilizzazione con iniezioni di calcestruzzo e altre
operazioni di rinforzo della struttura nelle porzioni rimaste
prive di armatura”.

SECONDO LOTTO DI RIO FASCEO 
E CARENDETTA 
Affidati i lavori per la messa in sicurezza idraulica del Rio
Fasceo e Carendetta (secondo lotto) alla ditta Impresig Srl.
L’intervento da 4 milioni di euro è iniziato con la pulizia com-
pleta dei rii e la predisposizione del cantiere.
Il progetto prevede l’adeguamento della sezione del rio
Fasceo nel tratto compreso tra la S.P. n. 3 ed il nodo costi-
tuito dalla confluenza tra rio Fasceo e rio Carendetta (og -
getto di progettazione nell’ambito del 1° stralcio). 
Affermano il sindaco Riccardo Tomatis e il vicesindaco
Alberto Passino: “Dopo aver dato esecuzione al primo lot -
to di Rio Fasceo e Carendetta (completato nel 2021) che ha
già notevolmente migliorato la situazione di quella zona,
diamo ora il via al secondo lotto che completerà l’interven-
to mettendo in sicurezza tutta la zona a valle della provin-
ciale di Campochiesa. 
La sicurezza idrogeologica del territorio è ed è sempre sta -
ta particolarmente a cuore alla nostra Amministrazione che
intende proseguire con la messa in sicurezza di tutte le aree
critiche in Albenga”.

9

Albenga ❮ TERRITORIO ❯



Albenga ❮ EDILIZIA SCOLASTICA ❯
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ANCORA TANTI INTERVENTI 
SULLE SCUOLE DI ALBENGA
Sostituzione dei serramenti delle scuole di via degli Orti
(200 mila euro finanziati attraverso la partecipazione all’av-
viso C.S.E. 2022 del Mite- Comuni per la sostenibilità e l’ef-
ficienza energetica), adeguamento della scuola di Ca -
renda adibita a Nido d’Infanzia (150 mila euro finanziati con
risorse proprie) e completo restyling e adeguamento del
nido d’Infanzia Roberto Di Ferro (intervento da 1 milione
e 430 mila euro finanziato attraverso i fondi del PNRR).
L’Amministrazione Tomatis continua a investire sugli edifici
scolastici del territorio.
Afferma l’assessore all’edilizia scolastica Silvia Pelosi:
“1 milione e 780 mila euro è la cifra degli ultimi tre interven-
ti sui nostri edifici scolastici che si va a sommare al milione
e 700 mila euro già investito negli scorsi anni (senza conta-
re tutti i lavori di ordinaria e straordinaria manutenzione).
La nostra Amministrazione ha sempre puntato molto sul
tema dell’edilizia scolastica, sia per offrire ai nostri ragazzi
scuole più sicure e moderne, sia per adeguare gli spazi e
renderli più belli e funzionali. I giovani, infatti, sono il nostro
futuro, per questo intendiamo continuare ad adoperarci per
garantire loro le migliori condizioni possibili specie negli
ambienti scolastici che frequentano tutti i giorni”.

NIDI D’INFANZIA DI ALBENGA
Doppio obiettivo raggiunto con l’adeguamento della scuola
Carenda ad asilo comunale: da un lato si è investito e re -
cuperato un edificio comunale che anche in futuro potrà es -
sere usato come nido (eventualmente privato con posto
riservati a tariffa comunale), dall’altro non si è interrotto un
servizio importantissimo come quello del Nido d’Infanzia
nel l’anno necessario per effettuare il completo restyling al -
l’asilo Roberto di Ferro.
Afferma l’assessore Marta Gaia: “Oltre all’adeguamento
della scuola Carenda e il rifacimento del nido d’Infanzia Ro -
berto di Ferro abbiamo deciso di stanziare ulteriori 20 mila
euro per acquistare nuovo arredamento, conforme alle nuo -
ve linee pedagogiche, per il prossimo anno scolastico”.

POLO SCOLASTICO
Entro la fine dell’anno sarà approvato il progetto esecutivo
per la realizzazione del primo lotto del Polo Scolastico. Il
progetto complessivo sarà poi presentato e condiviso con
gli operatori scolastici, insegnanti e studenti.
Afferma l’assessore Silvia Pelosi: “Credo sia fondamen-
tale iniziare a realizzare quest’opera che ci permetterà di
ave re un Campus all’avanguardia per i nostri ragazzi. Ov -
via mente speriamo che possano arrivare ulteriori fondi per
l’edilizia scolastica, tema sul quale, come Ammini stra zione,
abbiamo puntato molto sia attraverso nostre risorse che at -
traverso i fondi PNRR o fondi ministeriali”. 

EDILIZIA SCOLASTICA

LE SCUOLE DI ALBENGA INTITOLATE A DUE GRANDI DONNE

La scuola di Campochiesa intitolata alla memoria 
della storica insegnante Nada Torri Ricci
La signora Nada Torri nacque nel 1928 ad Albenga, dove conobbe il maresciallo dell’esercito
Gerardo Ricci che diventò suo marito. Dal matrimonio nacquero tre figli: Antonio (produttore, sce-
neggiatore, ideatore di notissimi spettacoli televisivi), Cecilia (oggi medico affermato), Adele
(mamma di Giuditta che ha seguito le orme della nonna intraprendendo la carriera di maestra).
Nada Torri fu una maestra amata e stimata in tutto il territorio ingauno.
Il suo ricordo è vivo ancora oggi nelle colleghe che l’hanno conosciuta e la descrivono come
donna molto preparata, intelligente e attiva, fornita di una pazienza infinita, stimata da tutti per
la sua serietà e professionalità e per essere una donna molto gioviale e spiritosa.

La scuola di Leca intitolata ad Artemisia Gentileschi 
Pittrice, moglie, madre e grande guerriera. 
Artemisia Gentileschi - nata l’8 luglio del 1593 - è un’icona simbolo del femminismo,
una donna che si è ribellata allo stupro subito portando il proprio carnefice in tribunale. 
Fu torturata ed oggetto di maldicenze e pettegolezzi, nonostante questo continuò a lot-
tare e a non arrendersi mostrando tutto il suo talento come pittrice e artista.
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TERMINATA LA PISTA CICLABILE 
CHE COLLEGA LE FRAZIONI DI LECA 
E BASTIA AL CENTRO
È terminata la pista ciclabile che collega le frazioni di Leca
e Bastia al Centro città.
L’opera, che oltre all’aspetto funzionale legato alla viabilità
ciclabile ha cambiato l’aspetto della via che dall’autostrada
conduce ad Albenga, è stata finanziata con 600 mila euro
(fondi del PNRR destinati alla mobilità ciclabile) mentre i
gabbioni a protezione dell’argine e funzionali al rinforzo del -
lo stesso sono stati finanziati con 170 mila euro dal Co mu ne. 
Afferma il sindaco Riccardo Tomatis: “Avevamo preso
l’impegno di realizzare questa importante opera in grado di
dare risposte concrete alle esigenze della città, e così ab -
biamo fatto.
Dalle frazioni di Leca e Bastia, le più popolose, oggi è pos-
sibile arrivare in centro città in bicicletta e in piena sicurez-
za, promuovendo la viabilità alternativa che porta benefici
non solo al traffico cittadino e alla questione parcheggi, ma
anche all’ambiente e alla salute dei cittadini”.

INVESTITI 110 MILA EURO 
SULLA PISCINA COMUNALE
Il Comune di Albenga continua a investire negli impianti
sportivi. Sono stati stanziati 110 mila euro per i lavori ne -
cessari per mettere in sicurezza la piscina comunale e
superare le barriere architettoniche. I lavori prevedono il
consolidamento della vasca della piscina e la sostituzione
delle porte d’ingresso.
Afferma il sindaco Riccardo Tomatis: “Sono già in pro-
gramma ulteriori interventi sia sulla piscina sia su altri im -
pianti sportivi, perché riteniamo che, insieme all’edilizia sco -
lastica, questa debba essere una delle priorità di una buo -
na amministrazione.
Le scuole da un lato e gli impianti sportivi dall’altro sono i
luoghi dove i nostri giovani, ma anche i meno giovani, tra-
scorrono buona parte del proprio tempo si formano e colti-
vano passioni sane in grado di divertire e trasmettere valo-
ri e principi che sono importantissimi in ogni ambito della
vita”. Precisa l’assessore alle politiche sociali e al su -
pe ramento delle barriere architettoniche Marta Gaia:

“Attraverso la sostituzione delle porte d’ingresso andremo
a migliorare l’accessibilità della piscina comunale che, lo
ricordiamo, era comunque garantita sebbene in modalità
assistita. La nostra piscina è inoltre dotata di rampa di ac -
cesso e del sollevatore acquistato dall’Amministrazione co -
munale. Tutti gli interventi e le opere pubbliche vengo-
no realizzati seguendo attentamente le linee dettate dal
PEBA”.

INVESTIMENTI ALLO STADIO RIVA
Grandi risultati per l’Albenga Calcio che si sta affermando
nel campionato di Serie D.
Con il passaggio di categoria sono stati effettuati importan-
ti interventi di adeguamento e per la sicurezza dello Stadio
Annibale Riva.
Altri interventi sono in programma per migliorare sempre
più lo stadio comunale.

SPORT E I NOSTRI IMPIANTI SPORTIVI



GRANDI RISULTATI PER L’AGENTE DELLA 
POLIZIA LOCALE ALESSANDRO POMPONI
AI CAMPIONATI ITALIANI DI PARACADUTISMO

“Una soddisfazione per tuta
la Città” queste le parole
del sindaco di Albenga
Riccardo Tomatis per i ri -
sultati conseguiti dall’agen-
te della polizia locale di Al -
benga Alessandro Pomponi
ai campionati italiani di pa -
racadutismo.
Tra i suoi lanci più emozio-
nanti Albenga (e non solo)
ricorda quello del 2 giu-
gno che quest’anno è sta-
to “da cardiopalma” per le
condizioni del vento che non
hanno reso semplice l’esibi-
zione.
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TANTE EMOZIONI PER LA PARTENZA DA ALBENGA DELLA 7° TAPPA DEL GIRO DONNA
Una giornata di sport e di promozione per tutto il comprensorio grazie alla 7° tappa del
Giro Donna - unica tappa ligure - partita da Albenga con arrivo ad Alassio dopo un giro
di oltre 100 km nel nostro straordinario entroterra.
A vincere l’olandese Annemiek Van Vleuten che con una volata finale non ha lasciato
possibilità alla campionessa francese Juliette Labous e all’italiana Gaia Realini arriva-
te al secondo e terzo posto.
Afferma il sindaco di Albenga Riccardo Tomatis: “Il ciclismo è sempre una grande
festa, non solo per i molti appas-
sionati che sono venuti, anche da
lontano, a fare il tifo per le atlete,
ma per tutta la città.Questo gran-
de evento sportivo, realizzato gra -
zie alla sinergia tra i comuni di
Albenga e Alassio, è stato un vei-
colo di promozione di assoluto pre -
stigio grazie alla visibilità data dal -
 la diretta Rai seguita da diversi mi -
 lioni di telespettatori. Una pubbli-
cità per il nostro territorio davvero
speciale”.

LE EMOZIONI DEL 2 GIUGNO
Se il tricolore ogni anno ad Albenga arriva dal
cielo quest’anno le emozioni si sono moltiplicate
con il lancio del tenente colonnello della Folgore
Paolo Filippini - campione mondiale di paracadu-
tismo - con la Bandiera di 1600 metri quadrati che
pesa 90 kg. 



Alcuni momenti 

che abbiamo 
vissuto
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Albenga sempre più attrattiva, in par-
ticolare per i turisti stranieri.
Se passeggiando all’ombra delle torri
questo dato era facilmente intuibile
anche “ad occhio”, o meglio “a orec-
chio” (per tutto l’anno tra i vicoli, i
viali e nelle piazze di Albenga si è
sentito parlare tedesco, inglese,
francese ecc.) i dati elaborati e tra-
smessi da Regione Liguria parlano
chiaro ed in modo inequivocabile.
Commenta il sindaco Riccardo
Tomatis: “I dati sul turismo ci riem -
piono di orgoglio ed evidenziano
un trend che negli ultimi anni ha
continuato a crescere”.

Aggiunge il vicesindaco Alberto Pas si -
no: “Tutto questo credo sia dovuto, oltre ad
una politica lungimirante che guarda, anche
attraverso la collaborazione pubblico/pri -
vato, ad una valorizzazione del territorio, al
fatto che la nostra città può offrire un turismo
balneare, culturale, storico, legato alle attivi-
tà outdoor (presto sarà inaugurata la casa
dell’outdoor) e all’enogastronomia con un ca -
lendario eventi ricco e attrattivo. Voglio ringra-
ziare i nostri sponsor tecnici ed economici.
Main sponsor: Esselunga, Coop Liguria. Top
sponsor: Idea Verde. Official sponsor: Peirano
Bibite, Pastificio Delfino, Autotrasporti Fe nog -
gio, Icose, F.lli Garofalo, Tipografia Bac chetta,
McDonald”.

Albenga ❮ TERRITORIO ❯

ALBENGA SEMPRE PIÙ ATTRATTIVA 
PER I TURISTI STRANIERI

Albenga s’illumina d’immenso anche quest’anno e lo fa aggiungendo un tocco di magia che
sta già incantando grandi e piccini. La torre parlante e le immagini di Natale sugli edifici del
nostro bellissimo Centro Storico continuano ad attirare visitatori da vicino e da lontano.
L’assessore Marta Gaia presenta il ricco calendario eventi: “Anche quest’anno Albenga
può vantarsi di avere 365 eventi l’anno, forse anche qualcuno di più.

Tutto questo è reso possibile dalla collaborazione con tutte le realtà del territorio e degli
sponsor che credono in Albenga e negli eventi organizzati dalla nostra Amministrazione.
Albenga è arte, cultura, mare ed entroterra. È divertimento, musica e magia, specie nel pe -
riodo natalizio.
Il progetto artistico di “Albenga s’illumina d’immenso 2023” arricchisce le facciate degli edi-
fici e i monumenti del nostro Centro Storico con opere d’arte a tema che ne esaltano gli
aspetti architetturali. Quest’anno abbiamo voluto aggiungere un tocco di magia in più e ogni
giorno grandi e piccini potranno ascoltare le storie raccontate dalla nostra torre parlante”.
Anche quest’anno, inoltre, la torre di palazzo Peloso Cepolla sarà dedicata al sociale con
la “colomba della pace” di Banksy. 
Attraverso un’immagine Banksy riesce a trasmettere messaggi di denuncia molto chiari. 
In questo caso la colomba, simbolo di pace, è nel mirino. 
Vogliamo dire ancora una volta NO a ogni guerra e ad ogni forma di violenza”.

ALBENGA S’ILLUMINA D’IMMENSO 
CALENDARIO EVENTI
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STAZIONE DI POSTA PER ACCOGLIERE 
LE PERSONE CHE SI TROVANO 
IN UN MOMENTO DI GRAVE DIFFICOLTÀ

Dove oggi c’è la Casa del Capitano in Regione Rapalline
presto sarà realizzata una “stazione di posta” per accoglie-
re le persone che si trovano in un momento di grave diffi-
coltà e senza una casa.
Afferma l’assessore alle politiche sociali Marta Gaia:
“Negli ultimi anni abbiamo aumentato le case disponibili per
le emergenze abitative sistemando 3 appartamenti (pre-
sto sistemeremo il quarto) e ci siamo attivati per aderire a
tutti i progetti, i bandi e gli avvisi per intercettare i fondi di -
sponibili.
Grazie al costante impegno degli uffici, in collaborazio-
ne con l’Amministrazione, siamo riusciti ad ottenere i fondi
messi a disposizione dalla missione 5 del PNRR. Con que-
sti realizzeremo, entro la prossima primavera, una stazione
di posta- housing temporaneo - per le persone che si trova-
no temporaneamente senza un’abitazione e non sanno do -
ve rifugiarsi ed andare a dormire.
Il progetto prevede, inoltre ovviamente, anche un’assisten-
za alla persona con operatori qualificati.
Chi si rivolgerà a questa struttura, nella quale starà per un
periodo limitato di tempo, troverà l’assistenza necessaria
sia giuridica/burocratica – ad esempio per accedere al -
l’ISEE, agevolazioni e supporti economici – sia sanitaria –
ad esempio per ricevere cure mediche adeguate, essere
indirizzato verso i giusti percorsi assistenziali o chiedere
eventuali invalidità – sia psicologica e sociale. 
Intendiamo costituire una vera e propria equipe multidi -
sciplinare integrata con figure specialistiche che svolgerà 
il ruolo di “regia” dei percorsi individuali e di autonomia in
stretta connessione con la rete dei servizi locali”.

MAGGIORDOMO DI QUARTIERE
Arriva ad Albenga il “Maggiordomo di Quartiere” una figura
di prossimità del territorio, in grado di supportare i cittadini
nello svolgimento di piccole incombenze quotidiane: aiuto
nel disbrigo di pratiche amministrative, aiuto nella vita quo-
tidiana, ritiro ricette e medicinali, pagamento bollettini, cura
e partecipazione alla vita del territorio, informazioni e consi-
gli per babysitter, badanti e colf.
Lo sportello si trova presso l’ambulatorio di Albenga salute
in Via Camillo Benso Conte di Cavour 8. 
Tel. 380/8935616 
E- mail. albenga@maggiordomodiquartiere.it
Orario: dal lunedì al venerdì dalle ore 8.00 alle ore 14.00.
Il servizio è erogato gratuitamente.

SPORTELLO SEGRETARIATO SOCIALE
Il Comune informa che ogni mercoledì dalle 9.00 alle 11.00
sarà attivo al piano terra del Palazzo Ester Siccardi in Viale
Martiri n. 1 lo sportello segretariato sociale.
Per l’orientamento ai servizi territoriali.

STANZA DI CARTA
Nasce la Stanza di Carta, uno
spazio neutro dove è possibile
garantire le relazioni con il sup-
porto di personale specializzato
ed educatori.
Si darà inoltre spazio anche a un
doposcuola per i bambini, con l’aiu-
to di volontari e insegnanti in pensione
e laboratori artistici.
Si ringraziano tutti coloro che hanno partecipato al progetto
e le associazioni della Consulta del Disabile, che condivide-
ranno gli spazi a disposizione. 

GRAZIE AL PROGETTO AGORÀ LO YEPP 
DI ALBENGA OTTIENE 30 MILA EURO
Lo YEPP di Albenga vincitore, nel ponente savonese, del-
l’avviso pubblico “Centri giovani di nuovo al via!” nell’ambi-
to del progetto “Giovani della Liguria… Restart!” grazie al
progetto “Agorà”.
Il progetto Agorà ha lo scopo di offrire uno spazio sicuro per
i giovani di età compresa tra i 14 e 25 anni, con particolare
attenzione ai soggetti a rischio di emarginazione sociale,
nel quale si svolgono attività ludiche, di creatività, di socia-
lizzazione, e molto altro.
L’aspetto più importante però è l’aumento dell’orario di
apertura del Centro Giovani, che ora è disponibile tutti
i pomeriggi dal lunedì al venerdì dalle 14.30 alle 19.00. 
Afferma Camilla Vio Consigliere delegato alle politiche gio-
vanili: “Questo importante risultato è frutto della scelta vin-
cente di dare allo YEPP maggiore responsabilità per la ge -
stione del Centro Giovani. In questi anni sono stati portati
avanti molti progetti e iniziative che hanno dato opportunità
ai ragazzi rafforzando, inoltre, uno degli aspetti nei quali cre -
diamo di più: offrendo le giuste occasioni i giovani si impe-
gnano e dimostrano capacità e sensibilità che magari non
ci aspettiamo e che si devono valorizzare”.

Albenga ❮ SOCIALE ❯
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IL SINDACO CONSEGNA UNA
TARGA DI RICONOSCIMENTO
AL RESPONSABILE DELLA 
PROTEZIONE CIVILE 
GIOVANNI NASO

Il sindaco Riccardo Tomatis e la Giunta hanno consegna -
to una targa di riconoscimento a Giovanni Naso, responsa-
bile della Protezione Civile di Albenga che, lo scorso otto-
bre, ha rappresentato la Città delle Torri e la Regione Li -
guria al Quirinale in occasione del conferimento della me -
daglia d’oro al valore civile per la gestione dell’emergenza
Covid-19 da parte del Presidente della Repubblica Sergio
Mattarella al Dipartimento della Protezione Civile.
Afferma il sindaco Riccardo Tomatis: “Giovanni Naso ha
portato un po’ di Albenga al Quirinale e possiamo dire che
anche un po’ della nostra città è meritevole di quella meda-
glia al valore civile. La protezione civile è una delle nostre
eccellenze e dei nostri motivi di orgoglio. Il riconoscimento
va a Giovanni Naso, ma è come se a riceverlo fossero tutti
i volontari che fanno parte di questa realtà. In una squadra
come quella della Protezione Civile tutti danno il proprio
contributo. È importante sia il volontario o la volontaria che
spegne gli incendi sia chi prepara la pasta alla fine della
giornata perché è proprio quel momento di condivisione che
serve a unire e fare squadra e a creare un gruppo nel quale
ci si fida l’uno dell’altro”.

Albenga ❮ POLIZIA LOCALE ❯

ALBENGA FIRMA 
IL PATTO DELLA SICUREZZA 
CON LA PREFETTURA
Azioni coordinate e congiunte tra forze dell’ordine e polizia locale, ampia condivisione di informazioni per rispondere alle
esigenze del territorio, servizi ordinari e straordinari di controllo del territorio, implementazione della videosorveglianza, ma
anche azioni di educazione alla legalità nelle scuole e di sensibilizzazione della popolazione per contrastare l’utilizzo di
sostanze stupefacenti, alcool e fenomeni di bullismo o violenza domestica. Questi solo alcuni degli obiettivi sottoscritti nel
patto per l’attuazione della sicurezza urbana tra Comune di Albenga, in persona del sindaco Riccardo Tomatis, e Pre -
fettura, in persona del Prefetto Enrico Gullotti.
Afferma l’assessore alla sicurezza Mauro Vannucci: “Come Amministrazione abbiamo già posto in essere, tramite la
nostra polizia locale, iniziative volte a sviluppare strategie congiunte e fornire risposte efficienti ed efficaci al territorio. 
Abbiamo dato il via ad azioni di prevenzione (pensiamo agli incontri con i bambini e i ragazzi sui temi della legalità) e di
repressioni attraverso l’istituzione dell’ufficio Sicurezza Urbana. Inoltre abbiamo avviato politiche di riqualificazione del tes-
suto urbano che hanno contribuito a migliorare ed accrescere l’economia cittadina (pensiamo ad esempio il netto cambio
avvenuto negli ultimi anni nel nostro Centro Storico rifiorito e diventato sempre più punto di riferimento per turisti e visita-
tori anche delle città limitrofe e del nostro lungomare)”.

AZIONI DI INFORMAZIONE E
PREVENZIONE CON I RAGAZZI:
OBIETTIVO PRIMARIO DELLA
POLIZIA LOCALE DI ALBENGA
Sul fronte della prevenzione scelta importante è stata quel-
la di aver creato un ufficio dell’educazione alla legalità la
cui attività è volta ad azioni di prevenzione d educazione,
non solo nei confronti delle nuove generazioni, ma anche
di persone anziane o fasce deboli.
A tal proposito sono stati organizzati incontri sia con alun-
ni delle scuole dell’infanzia (materne) sia con le classi delle
scuole primarie e secondarie. Per ogni fascia di età vengo-
no studiati metodi di approccio e tematiche differenti (si va
dall’educazione civica e stradale per i più piccoli, a quella
di contrasto all’utilizzo di stupefacenti per i più grandi).
Il gruppo di lavoro inoltre ha partecipato ad un progetto
innovativo volto alla prevenzione e al contrasto alle tossi-
codipendenze, ed è inserito inoltre nel Progetto Europeo
“Frontline Politeia” rivolto agli operatori sociosanitari ed
alle forze di polizia per elaborare linee guida e buone pra-
tiche formative per contrastarne l’uso.
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LA DEPURAZIONE DI VADINO SARÀ PRESTO REALTÀ:
INIZIO LAVORI PREVISTO PER LA PRIMAVERA 2024 
Un altro importantissimo risultato raggiunto dall’Amministrazione Tomatis che, in
continuità con il percorso iniziato durante l’Amministrazione Cangiano, ha dato
il via alla depurazione nel 2020 attivando l’impianto di viale Che Guevara ed è
giunta oggi al progetto definitivo di collegamento della stazione di sollevamento
fognario di Vadino a quella di viale 8 Marzo, a sua volta collegata a viale Che
Guevara e poi al depuratore di Borghetto Santo Spirito.
Il sindaco di Albenga Riccardo Tomatis afferma: “Si tratta di un progetto
nuovo, all’avanguardia, che presta particolare attenzione alla tecnologia e al -
l’ambiente, non ultime le valutazioni relative al taggin climatico, ossia al perse-
guimento e conseguimento degli obiettivi climatici che prevede una tecnologia
green, nel caso di specie anche attraverso pensiline fotovoltaiche che alimente-
ranno le stazioni di sollevamento”.
Un passaggio epocale, dunque, per Albenga che punta alla depurazione del 100% dei
reflui che consentirà il superamento della procedura di infrazione comunitaria e l’otteni-
mento della bandiera blu.
Conclude il sindaco: “Quest’anno non ho dovuto firmare nessuna ordinanza di divieto
di balneazione a dimostrazione del funzionamento dell’impianto di viale Che Guevara e,
anche, della costante manutenzione dei depuratori minori a opera dell’ente gestore. Tut -
tavia ritengo sia fondamentale arrivare alla depurazione totale della città anche con i col-
legamenti dei depuratori frazionali di Bastia, Campochiesa e Salea (richiesto
urgentemente alla conferenza dei servizi)”.

Albenga ❮ AMBIENTE E VERDE PUBBLICO ❯

MANUTENZIONE DEL VERDE PUBBLICO: 
POTATURE E NUOVE PIANTUMAZIONI 
Continua la manutenzione e la cura del verde pubblico ad Albenga con potature,
sfalci e nuove piantumazioni con una particolare attenzione al corretto posiziona-
mento delle specie arboree.
Tra gli ultimi interventi ricordiamo la piantumazione di 18 nuove palme.
Afferma l’Assessore all’Ambiente Gianni Pollio: “Abbiamo atteso la fine della
stagione estiva per posizionare le nuove palme sulla passeggiata a mare dove,
lo ricordo, lo scorso anno ne avevamogià collocate altre 10.
Il nostro obiettivo è quello di migliorare sempre più la fruibilità e l’aspetto della
zona mare, che in questi anni è diventata sempre più bella e attrattiva”.
Oltre al Lungomare alcune palme sono state collocate anche in piazza Matteotti
e in piazza del Popolo.

ALBENGA HA UN MEMBRO NEL CONSIGLIO 
DI AMMINISTRAZIONE DI SAT
“L’Assessore Pollio, dimostrando un grande amore per la città, ha preteso che
Albenga avesse un rappresentante della città nel C.d.A. permettendo così di
essere meglio rappresentata” con queste parole il sindaco Riccardo Tomatis
ha annunciato questo importante obiettivo raggiunto. Pur riconoscendo che la
perfezione nel servizio non esiste, si sottolinea come il livello di pulizia di Albenga
è cresciuto negli ultimi anni. L’appello dell’assessore Pollio: “È importante la
collaborazione di tutt, ognuno di noi può e deve fare la sua parte per migliorare
la percentuale di differenziazione dei rifiuti che nel 2022 ha superato l’80%, e per
mantenere la città più pulita”.

VOLONTARI AL LAVORO PER LA PULIZIA 
STRAORDINARIA DELLA VIA JULIA AUGUSTA
Pulizia straordinaria della via Julia Augusta grazie all’iniziativa promossa 
dai lavoratori del Decathlon Albenga e l’Agenzia viaggi La Baia del Sole di
Albenga. Afferma l’assessore all’ambiente Gianni Pollio: “Ringrazio i cit-
tadini che hanno deciso di dedicare il loro tempo all’ambiente attraverso una
giornata di pulizia straordinaria di un luogo dall’altissimo valore storico e cul-
turale come la via Julia Augusta. Spero che questo possa fungere da esem-
pio anche per coloro che, purtroppo, mostrando inciviltà, disinteresse e ab -
bandonano rifiuti senza alcun senso civico”.



Un lungomare architettonicamen-
te gra devole e funzionale, con alle
spal le piazzette e luoghi di ritrovo,
coerenza e uniformità negli interven-
ti a scomputo di oneri di urbanizza-
zione, servizi, infrastrutture e alcune
idee sulla Caserma Piave che po -
trebbe essere tutelata e valorizza-
ta, diventando temporaneamente un
centro d’arte o svilupparsi, in futuro,
come un’autentica “città nella città”,
essendo, per dimensioni, più grande
dell’intero Centro Storico. Questo e
molto altro è racchiuso nel Master -
plan di Vadino realizzato da proget-
tisti Zoppi, Muratorio e Raffetto.
Il sindaco Riccardo Tomatis: “Do -
po la valorizzazione del Centro Sto -
ri co di Albenga (completamente ri -
valutato e diventato nel corso degli
ultimi anni vero e proprio polo attrat-
tivo del ponente savonese), gli inter-
venti sulla zona mare con, tra gli al -
tri, il Progetto Moli e, grazie alla col-
laborazione pubblico/privato, la nuo -
va Piazza al mare (Piazza De Andrè),

abbiamo avviato una programmazio-
ne e una progettazione concreta su
Vadino che in parte ha già avuto ri -
svolti concreti, ad esempio con l’ac-
quisto, da parte di privati, degli ex
cantieri navali e della casa dei qua-
drupedi (intervento che prevederà la

realizzazione a scomputo di una nuo -
va passeggiata lungomare in grado
di valorizzare sempre più la zona). 
Il Masterplan detterà le linee che se -
guiremo per intervenire in maniera con -
creta e programmatica, con una vi sio -
ne più ad ampio raggio sulla zona”.
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IL MASTERPLAN DI VADINO

Albenga ❮ I NOSTRI GRANDI PROGETTI ❯

Si tratta di uno strumento urba-
nistico attraverso il quale, con
interventi dei privati (ai quali
sono legate opere di urbaniz -
zazione) e il reperimento di ri -
sorse pubbliche, si arriverà ad
una completa riqualificazione
del quartiere prevedendo un
rias setto urbanistico, architet to -
nico e paesistico armonico.

COS’È UN MASTERPLAN?



Sono stati approvati in consi-
glio comunale i due piani di
tutela e gestione (da circa 50
mila euro ognuno) per l’isola
Gallinara.
I professionisti delle due so -
cietà (GE.Co srl e ForTea srl)
si sono occupati di censire il
patrimonio faunistico e flori-
colo presente sull’Isola Galli -
nara, valutando contestual-
mente azioni di tutela e con-
servazione di habitat, specie
animali e vegetali e biodiver-
sità. 
Particolare attenzione, inol-
tre, alla sentieristica, al piano
antincendio e a come rendere
la riserva naturale dell’Isola
Gallinara fruibile, in maniera
controllata, da parte del pub-
blico.
Giorgio Cangiano consi-
gliere delegato alla valoriz-
zazione dell’Isola Gallinara:
“I due piani rappresentano il
primo passo necessario per la
valorizzazione dell’Isola Gal li -

nara, la sua tutela e conser-
vazione e anche la sua frui-
zione futura. L’obiett ivo in -
fatti è quello di rendere frui-
bile l’isola alla cittadinanza
e ai turisti con visite di pic-
coli gruppi che abbiano la
consapevolezza delle mera-
viglie che potranno vedere e
rispettino l’habitat naturale”.
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Albenga ❮ I NOSTRI GRANDI PROGETTI ❯

GALLINARA: L’ISOLA DA TUTELARE

Sarà completato entro fine anno il primo lotto del molo pesca e
turismo. Il pontile dalla base della darsena si spingerà verso il
largo per 40 metri e sarà funzionale all’attracco di piccole imbar-
cazioni. La struttura portante sarà in acciaio mentre il cammina-
mento sarà di legno con illuminazione per renderlo fruibile. Ri -
cordiamo che successivamente sarà finanziato il secondo lotto
che prevede un allargamento del molo che in prospettiva potreb-
be diventare importante punto di approdo per le imbarcazioni
anche turistiche dirette all’Isola Gallinara. 

PONTILE



Ampliamento dei cimiteri di Albenga
per dare risposte alle esigenze della
città, una sala del commiato, un’area
riservata alle sepolture del culto mu -
sulmano e una dedicata agli altri cul -
ti, adeguamenti relativi all’accessibili -
tà dei cimiteri e molto altro, il tutto sen -
za danneggiare i proprietari dei terreni
confinanti mantenendo i limiti dell’area
di rispetto grazie a una riduzione da
100 a 50 metri della stessa. Questo e
molto altro è previsto nel piano cimite-
riale di Albenga.
Il sindaco Riccardo Tomatis: “Un al -
tro obiettivo raggiunto. Albenga ha il suo

piano cimiteriale che recepisce le ne -
cessità del nostro territorio andando a
intervenire e ripensare sia il cimitero
del capoluogo che quelli frazionali.
Tra i primi interventi che abbiamo già in
programma c’è il secondo lotto dell’am -
pliamento interno del cimitero di Leca
che vedrà la sopraelevazione delle due
batterie di loculi inaugurati nel 2021”. 
Il vicesindaco Alberto Passino: “Es -
sendo uno strumento di pianificazione
l’iter burocratico prevede ancora alcuni
passaggi: la pubblicazione, i 30 giorni
per le osservazioni, il recepimento del -
le stesse e l’adozione definitiva del Pia -
no. Da quel momento in poi saranno
realizzati progetti mirati e stanziamenti
per l’attuazione dello stesso e tra que-

sti particolare soddisfazione sarà poter
cantierare il cimitero di San Giorgio”.
Chiude il consigliere delegato ai ci -
miteri Mirco Secco: “Sono soddisfatto
del lavoro che abbiamo fatto. L’im pe -
gno da parte degli uffici e dell’ammi -
nistrazione è stato importante e conti-
nuo. Non era facile dare una proget-
tualità in grado di dare risposte e, al
tempo stesso tutelare i cittadini. Noi ci
siamo riusciti. Sono particolarmente
or goglioso di poter dire che il nostro
Piano Cimiteriale è riuscito anche a
dare una risposta alle esigenze di se -
poltura rappresentate dalla comunità
musulmana che ormai fa parte inte-
grante della nostra. Anticipo inoltre un
progetto che mi sta particolarmente a
cuore e che mi auguro possa essere
portato avanti: quello della realizzazio-
ne di un bosco della memoria dove, in -
vece che lapidi e loculi per ogni defun-
to sarà piantato un albero”.
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Albenga ❮ BILANCIO ❯

SERVIZI AI CITTADINI
SENZA AUMENTARE LE TARIFFE

PIANO CIMITERIALE

Continua la buona gestione del bilancio ad Albenga che, anche quest’anno, riuscirà ad approvare il bilancio di previsione
entro fine anno. Afferma l’assessore Silvia Pelosi: “Grazie alla sinergia con gli uffici e tra gli amministratori anche que-
st’anno riusciremo ad approvare il bilancio di previsione entro il 31/12, un risultato tutt’altro che scontato che ci permette-
rà di continuare ad operare senza soluzione di continuità con la gestione del corrente anno, e questo va a beneficio del-
l’efficienza e del migliore utilizzo delle risorse economiche dell’Ente. Oltre agli investimenti previsti per i prossimi anni vo -
glio soffermarmi sul fatto che siamo riusciti, nuovamente, a non aumentare le tariffe pur mantenendo ed anzi cercando
sempre di migliorare i servizi ai cittadini”.

Leca: ampliamento interno attraverso la realizzazione del secondo lotto dei
loculi realizzati nel 2021. 
Area riservata alle sepolture di altri culti.
Ampliamento esterno prospiciente al vecchio ingresso monumentale. 
Salea: nuove batterie di loculi e per le sepolture a terra
San fedele: ampliamento esterno di circa 400 metri quadri con due batterie
di loculi e ossari
Lusignano: ampliamento esterno per la sepoltura dei musulmani.
Saranno realizzati nuovi loculi e ossari
San Giorgio: È prevista una completa risistemazione del cimitero e delle
sepolture attraverso la realizzazione di loculi e ossari. Attraverso questo
intervento sarà più accessibile anche la chiesa romanica presente e sarà
realizzata una sala del commiato.

INTERVENTI IN PROGRAMMAZIONE
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Dopo oltre 20 anni la Città ha un nuovo Statuto comunale.
Afferma il consigliere Vincenzo Munì: “Lo Statuto è l’ani-
ma e lo spirito della città, il nostro aveva oltre 20 anni ed
era necessario adeguarlo alle nuove norme e indirizzi giu-
risprudenziali oltre che alle sensibilità odierne.
Abbiamo elaborato un docu-
mento equilibrato e moder-
no, con molte novità, tra cui
principi come la sostenibili-
tà ambientale, una maggio-
re partecipazione dei citta -
dini alla gestione della cosa
pubblica, l’attenzione verso
la sanità pubblica. Abbiamo
introdotto inoltre formule di
cittadinanza attiva, il bilancio
partecipativo, il consiglio co -
munale dei ragazzi, la pos -
sibilità di creare comitati di
quartiere e, in consiglio co -
munale, la possibilità di for-
mulare “question time” per
rispondere ai cittadini. Abbiamo creato una commissione
“Pari Opportunità” per la tutela dei diritti e per contrastare
la violenza sulle donne anche nel nostro comune.
Un risultato di cui tutti possiamo essere fieri!”.

Aggiunge Emanuela Guerra: “Mi preme sottolineare che
questo statuto è stato condiviso con tutto il consiglio e che
è stato approvato all’unanimità dal consiglio comunale.
Tra le novità ricordo anche l’introduzione di un apposito 
uf ficio di presidenza e della figura del vicepresidente del

consiglio, incarico a titolo
gra  tuito, che sosterrà e coa-
diuverà il lavoro dello stesso
presidente. Inoltre abbiamo
introdotto la possibilità di as -
segnare civiche benemeren-
ze e la creazione del titolo di
“Ambasciatore di Albenga”
per chi si sia distinto nell’atti-
vità di promozione e dell’in-
teresse della nostra città.
Intendiamo far conoscere 
il nostro nuovo Statuto, che
con tiene importanti principi
tra cui quello di solidarietà e
non discriminazione, ma con -
tiene anche la “storia” della

nostra città, il fatto che Albenga è medaglia d’oro al valore
civile e molto altro, anche nelle scuole”. 

LA CITTÀ HA UN NUOVO STATUTO

Il 2024 sarà un anno particolare per Albenga che festeggerà i 920 anni della
sua bandiera.
Per l’occasione il Comune sta organizzando iniziative ed eventi celebrativi
coinvolgendo i cittadini, il tessuto sociale cittadino e le scuole.
Afferma il Vicesindaco Alberto Passino: “Con questa ricorrenza avremo
occasione di celebrare non solo la bandiera di Albenga, croce rossa in campo
oro, ma la nostra Città e la nostra comunità.
Organizzeremo eventi di carattere storico e culturale e intendiamo coinvol  -
gere le associazioni del territorio, le scuole e tutti i cittadini attraverso iniziati-
ve di vario genere e adatte a tutti”. 

IL PROSSIMO ANNO RICORRERANNO 
I 920 ANNI DELLA NASCITA 

DELLA BANDIERA DI ALBENGA

Albenga ❮ TERRITORIO ❯



Albenga ❮ ARTE E CULTURA ❯
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Se il Progetto Europeo New Pilgrim Age, che ha coinvolto la Città delle Torri dal 2017 al 2020, è stato incen-
trato sullo sviluppo e la promozione del cammino di San Martino e alla promozione di un turismo legato alla
spiritualità (il Cammino di Santiago di Compostela ne è un esempio), la Fondazione Oddi con la collaborazio-
ne della Diocesi di Albenga-Imperia entra nel vivo del progetto concentrandosi sul territorio e guardando alla
definizione di un’associazione che sancirà la collaborazione tra le due realtà per la gestione del percorso.
L’iniziativa condivisa da Fondazione e Diocesi vuole coinvolgere gli undici comuni, da Verezzi fino Alben-
ga, che ospitano la parte di cammino percorsa dallo stesso San Martino prima del suo eremitaggio sull’Isola
Gallinara. 

Difenderò Albenga contro il CPR 
Ho partecipato con grande soddisfazione alla manifestazione pubblica contro il CPR senza pensare alla politica a
schieramenti politici o posizione diverse sui temi della città.
Albenga ha già pagato troppo e questa volta dobbiamo unirci tutti con unico scopo far capire al Governo che ad
Albenga questo centro non deve nascere.
Hanno ipotizzato di utilizzare la caserma Piave senza pensare ai vincoli che quel sito ha sotto ogni punto di vista
ma la cosa più grave è che abbiano pensato ad Albenga che già sta pagando con il nostro Ospedale.
Vorrei sapere dai nostri Politici Regionali e Nazionali cosa vi ha fatto Albenga e la Provincia di Savona per pen-
sare sempre a noi quando vi è da insediare qualcosa di negativo.
Questa volta non ci fermeremo e uniti con la città tutta difenderemo la nostra città.

Il Presidente del Consiglio Comunale 
Geom. Diego Distilo

SEMPRE PIÙ STRETTO IL LEGAME 
TRA ALBENGA E SAN MARTINO

Una scoperta che parla dell’arte e della cultura del nostro territorio
quella fatta recentemente nell’Oratorio di Salea. Qui sono state rin-
venute tracce di un affresco coperto da strati di intonaco che oggi
è stato riportato alla luce. Siamo in attesa di ulteriori studi e appro-
fondimenti che saranno in grado di risalire all’autore dello stesso.

SCOPERTI NUOVI AFFRESCHI 
NELL’ORATORIO DI SALEA

...dalla Minoranza






